

Intervención del diputado Alfredo Sánchez Esquivel, para razonar su voto.

La presidenta:

Se concede el uso de la palabra al diputado Alfredo Sánchez Esquivel, hasta por un tiempo de cinco minutos.

El diputado Alfredo Sánchez Esquivel:

Gracias, presidenta.

Con su permiso de la Mesa Directiva y los diputados presentes.

Y bueno no hay medios de comunicación, pero seguramente nos siguen por redes sociales.

Y en presencia de las y los ciudadanos del Municipio de Santa Cruz del Rincón, leeré lo que pienso y

transcribo, escuchándolo por un doliente.

La verdad nos sentimos consternados por la forma en que falleció mi madre en la lucha por la creación del Municipio de Santa Cruz del Rincón, no era necesario acudir a la ciudad de Chilpancingo, si los diputados hubieran tomado una buena decisión. Con esta pérdida nos sentimos con gran responsabilidad ya que dejó un hijo menor de edad desamparado que dependía 100 por ciento de ella, palabras de la familia Moisés Rojas, habitantes de Santa Cruz del Rincón.

La política como ejercicio del poder público requiere de virtudes que lleven dentro del ímpetu la justicia, la responsabilidad social, la indignación por la desigualdad social y

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 19 Septiembre 2023

compromiso permanente por el pueblo y sobre todo la lealtad a la sociedad y sus necesidades.

Cuando soñamos con tener la oportunidad de ejercer el poder público en una representación política nuestro corazón está lleno de indignación social y ansioso de justicia, nuestras palabras contienen verdades que duelen, los pactos sean con nuestra gente y como dice nuestra gobernadora con el pueblo.

Pero lo triste es que hay personas que suben a la Tribuna y se marean, se confunden, quiénes antes de llegar aquí verdaderamente fueron parte de luchas sociales; quienes lo fueron, protestaron contra el sistema corrupto y colectivamente trabajaron por sus comunidades, podrán entender lo que significa 1, 2, 3 o hasta 24 horas de lucha, esperando una reunión para que se nos atienda una necesidad, dejar un día de trabajo y perder un día de siembra, sacrificar un día a tus hijos, pasar hambre, asolearse, sentarse en el piso, ser ofendidos y despreciados para que nos digan

veremos que se puede hacer” y muchas veces no se nos haga nada.

Quienes se organizan para luchar por un derecho o por justicia social a menudo sacrifican la vida y no debería ser así, la consolidación de los nuevos municipios significa para las y los pobladores años de trabajo y esfuerzo de su comunidad, también sacrificios.

Aprobamos los cabildos instituyentes y todos nos enorgullecemos, enaltecemos, pero también muchos minimizan lo que significa todo este proceso para los pueblos. Para que se lograra la aprobación del cabildo instituyente de Santa Cruz del Rincón, tuvieron que venir a la capital, pobladores, promotores del nuevo municipio, ya que a ellos no les daban respuesta en el debido tiempo y habían rechazado antes la propuesta emanada de la Asamblea.

¿Y como llegaron aquí? Llegaron organizados con el esfuerzo de perder días de trabajo, de sacrificar sus rutinas de vida y la tranquilidad

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 19 Septiembre 2023

de sus familias, llegaron en el transporte que pudieron y corriendo riesgos vinieron buscando la atención de quienes juramos ante este Pleno protegerlos y velar ante todo por el pueblo de Guerrero.

Pero no les atendió quienes debían, sin demeritar el trabajo de nuestros colaboradores, después de más de 24 horas y un esfuerzo de buscar respuesta a sus peticiones, nuestros hermanos pobladores promoventes de los nuevos municipios por fin lograron irse a su hogar, su trabajo estaba hecho, un regreso a casa tranquilo, era lo mínimo esperado, pero fueron atendidos hasta tarde y hasta entonces fue su hora de retirada.

Un día lluvioso del 22 de agosto de este año, en un transporte humilde producto del trabajo arduo, transitaron por una carretera en condiciones inadecuada, producto de los estragos de la naturaleza y el desenlace fue un trágico accidente de tres luchadores sociales que perdieron la vida.

Pero no son números ni estadísticas, eran personas en busca de una mejor calidad de vida que deberían llegar a ellas por el sólo hecho de pagar impuestos y ser ciudadanía de Guerrero, pero tuvieron que salir a buscarlas, sus nombres son: Secundina Rojas Oropeza, Amador Oropeza Marín y Saturnino Espíndola y hay quienes buscan minimizar sus muertes.

Deshonesta, ruin, inhumano es que desconozcamos la realidad social de Guerrero, la gente sale de su hogar siempre en busca de una mejor calidad de vida, pero salir de su comunidad para exigir respuestas a un Congreso, no es justo, transitar por carreteras deplorables que ponen en riesgo nuestra vida en los compromisos colectivos de las y los luchadores sociales siempre se pone la vida de por medio, no es justo.

Por último, dado que son cinco minutos, leeré un mensaje también de otro ciudadano de la familia que perdieron la vida en el camino. Tal

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 19 Septiembre 2023

parece que no se hace conciencia que forma parte de una exigencia de nuestros pueblos, cuando un pueblo reclama es porque hay una necesidad, si ya sin necesidad si todo tuviese un orden no habría necesidad de venir al Congreso, sin embargo, el día que acudimos a la ciudad de Chilpancingo, fue una decisión de las 19 comunidades tuvo que correr sangre para que se nos escuchara para que se nos haga justicia.

No quitamos el dedo del renglón, nosotros como pueblo cumplimos con todos los trámites que nos indicó, nunca nos opusimos a los acuerdos emanados del Congreso y tal parece que se juega con la dignidad de los pueblos originarios, siguen pisoteando nuestros derechos, pero no nos vamos a cansar de luchar, no nos vamos a cansar de seguir insistiendo que se nos haga justicia, que nos instale nuestro municipio el día de hoy, palabras de habitantes de Santa Cruz del Rincón.

Mi presidenta, atendiendo lo enmarcado en el artículo 121 de la

Ley Orgánica del Poder Legislativo, solicito a usted se guarde un minuto de silencio por tres personas que se traen al centro de esta plática, tres personas que perdieron la vida y que son padres, hermanos, abuelos, hijos y que bueno yo sé que a pocos puede importar, pero ojalá la discusión el día de hoy aquí, fuera también qué pasará con esas familias, que por lo que haya ocurrido perdieron la vida.

Muchísimas gracias y disculpe la incomodidad que generan estas palabras.